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日本人の4人に1人が腰痛に悩まされ、その85％は原因がわからない
特発性の腰痛とされています。また、原因が分かったからと言っても、なかなかよ
くならなかったりする場合も多いです。また、情報が多い時代で、嘘か本当かわか
らない情報も多く、それ故になかなか治りにくい腰痛も多いように感じます。

腰痛診療ガイドラインというものがあ
り、ぎっくり腰のような急性腰痛は2012
年頃より安静にせず活動性を維持するほ
うが早く治るとデータが多く、安静でい
るより動けるなら普段通り動きましょう。
ただし、痛みが強く動けない場合は無理
はしないようにしましょう！

腰痛で『ヘルニア』というものを聞い
たことがある。もしくは、身の回りでヘ
ルニアになったという方も多いかと思い
ます。実は、『椎間板ヘルニア』でも無
症候性のモノもあって、必ずしも症状辛
いとは限りません！
また、『手術をしないと治らないと』

イメージされている方も多いですが、ヘ
ルニアは、免疫系の細胞がやっつけてく
れることが分かっています。手術が必要
になるのは、患者さん10人中に1人くら
いのレベルだそうです。

こんなに痛いしレントゲン撮ったら何
かわかるはず！と思い病院へ行ってもレ
ントゲンでは特に問題ありません！と言
われることは多くあります。じゃあ原因
は？と深堀したくなりますが、あまり原
因解明にとらわれてしまうと、なかなか
症状が良くならない傾向があります。と
りあえず異常なしで安心するのも大事な
ことです。

飛び出したものを免疫細胞
（マクロファージ）が食べてくれる



２台分ありLINEからも予約できます。

ませ鍼灸整骨院検索してみてね

美容鍼・鍼灸・整体・整骨も好評受付中！！美容鍼・鍼灸・整体・整骨も好評受付中！！

実は、私（院長）も腰痛に悩まされていた時期がありました。病院では、『椎間板ヘルニ
ア』『腰椎分離症』とも診断されベットから動けない経験もしました。思い出しても実に辛
かったです。部活を休もうにも、周りからはズル休み！？とか言われて、ストレス感じまくり
で、胃潰瘍にもなってしまいました。もっと色々と情報があれば、それ程苦しまなくても済ん
だのではないかとも思います。今は、本当に情報にあふれまくっていて、どの情報を信じたら
いいか・・・わからなくなりますね。腰痛を感じる人の少しでも力になれればと思います。

そもそも痛みは、命の危険や苦痛から逃れるためのサインで、その人がより良く
生きていくために備わっている、身体を守るための仕組みです。
『急性痛であろうが慢性痛であろうが、何かしら原因が原因があるに違いない！』
と考えたりしますが、まだまだ現代の医学では完璧にわかっているわけではないよ
うです。単純に急性の痛みが治らないものが慢性痛というわけではないようです。
もともと人間は、ケガをしたら自然と治そうとする力が備わっています。また、

痛みに対しても、痛みを緩和させるシステムが備わっています。例えば、脳内モル
ヒネ（エンケファリンなど）の放出です。モルヒネは一般的には、麻薬として知ら
れますが、脳が痛みや苦痛を感じた際に放出され、鎮痛効果をもたらします。ラン
ナーズハイと呼ばれる現象はこのシステムに相当します。（鍼灸治療も同様のシス
テムが関係すると考えられています。）慢性的な痛みは、体の中の鎮痛システムに
異常が起きているのではないかとも考えられています。

痛みはどうやって感じるでしょう？そんなの考えたこと
ないわ！痛い場所が痛いに決まってる！ということではな
く、実際に『痛み』を感じているのは『脳』になります。
痛みの原因になっている組織が何らかの損傷を受けて、そ
の情報が、末梢神経に伝わり、さらに脊髄・脳の順番で伝
わり最終的に『痛み』を感じることになります。
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様々な経路で脳
が痛いと感じる
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